

## <学校教育目標>

歴史を刻む時計塔 レンガの校舎に弾む声 共に学び 共に生きる江小の子  
やさしく 思いやりのある子 すすんで 学ぶ子  
さいごまで やりぬく子 明るく たくましい子

## <キャッチコピー>

あいさついっぱい えがおいっぱい 夢いっぱいの江小っ子

## ペアレンタル 「親として」

校長 黒川 淳 司

最近のかたかな言葉の多さは時代の流れと思いながら、この言葉を初めて聞いたときは、「ペア」と「レンタル」が合わさったものと思い、「二人でいっしょに何かを借りる」ということとイメージしましたが、実際はまったく違いました。ペアレント（「親」）に「～としての」をつけて「ペアレンタル」だそうです。「親として」という意味になります。子どもたちに親として適切な対応ができていないか、と問われれば、誰しも完璧とは言えないのが現実であると思います。

現代は、携帯電話やスマホを大人だけでなく中学生や小学生も持つ時代となってきました。10数年前は、私は教師として「携帯は百害あって一利なし」と保護者の皆さんに訴えておりましたが、現代においては必ずしも「一利なし」とは言えないと思っています。

昨年、警察のネットトラブル防止講習会に参加した時に、驚いたことがたくさんありました。第一に、携帯やスマホでとった写真は、あるソフトを使えば撮影した位置を特定できるということです。中学生などが気軽にネットに掲載してしまえば、たとえ匿名で載せてもどこで撮影した写真なのかかわかってしまうということです。別のソフトを使えばその家の玄関の写真さえネット上で見ることができ、とてもこわいと思いました。

次に、親の知らないところで、自分の顔写真だけでなく学校名・氏名まで公開してしまっている子どもが実にたくさんいるということです。そのときは道内で数十名の児童生徒がネットパトロールで見つけられました。新聞に載るような危険な事件に発展しかねない事例がいくつも紹介され、シ



ョックを受けました。

肝心なことは、それを親や教師が「知らない」という事実です。「LINE」の返事の中で仲間はずれにされることを恐れて、夜中まで使用している中学生等も多いのが現実です。危険と思われるサイトにも自由にアクセスしていることを講習会に参加した保護者が知らないという事実に対して、警察の方は「あなたは、お子さんに携帯を持たせてはいけません」と言っていました。親としてしっかりと制限をかけることを「ペアレンタル・コントロール」と呼びます。私たちはゲーム機を含めてその方法を正しく知る必要があります。

4月に実施した全国学力・学習状況調査のうち児童質問紙の結果から見ると、本校の6年生の子どもたちは、平均的にはテレビやゲームをする時間がやや長い傾向にはあるものの、携帯電話の使用はそれほど多くないというのが実態です。

しかし、電話やゲームについては本校においてもしっかりと保護者が「管理」をすることは必要です。中には「夜10時以降は親が預かることに決めた」という学校もあります。子どもの行動のすべてを把握したり管理したりすることがベストとは思いますが、「親的な」行動、「ペアレンタル」なきまりづくりや制限は、必要不可欠な時代であると思います。それは、大人の論理だけで強制するのではなく、ある程度の寛容さを含みながら子どもも納得してできるよう「話し合いができる家庭」にしていくことが大切だと思っています。

## 夏休み前の授業参観・懇談です

3日（木）・4日（金）は、夏休み前最後の授業参観です。成長した子どもたちの様子をご覧ください。学級懇談では、これまでの学習や生活の様子、夏休みの過ごし方等について、お話をします。懇談に先立ち14：25から、2階視聴覚室にて、閉校・統合についての説明をいたしますので、お集まりください。

## 7月の行事予定

1日(火)	江小交通安全の日（登校） 児童委員会⑤
2日(水)	会議日課
3日(木)	読み聞かせ（1～3年） 授業参観日1～3年・はぎのこ 2・3年5時間
4日(金)	授業参観日4～6年 4～6年5時間 心の相談員来校
5日(土)	<b>「目指せ！江別観光大使」</b>
7日(月)	外国語活動
8日(火)	クラブ③ 江小交通安全の日（下校）
9日(水)	会議日課
10日(木)	読み聞かせ（ブロック）
11日(金)	心の相談員来校
12日(土)	<b>えべつやきもの市～13日(日)</b>
14日(月)	休業前清掃週間～24日 夏休み図書貸出1・2年はぎのこ 外国語活動 食に関する指導1年
15日(火)	夏休み図書貸出3・4・5年 児童委員会⑥ 心の相談員来校 <b>PTA資源回収</b>
16日(水)	5年宿泊学習① 夏休み図書貸出6年
17日(木)	5年宿泊学習②
18日(金)	5年回復休業
19日(土)	<b>土曜広場①・開講式</b>
21日(月)	祝日 海の日
22日(火)	図書室整理～24日 クラブ④ 薬物乱用防止教室5・6年
23日(水)	会議日課 江小っ子の集い
24日(木)	全校朝会②(夏休み前集会)
25日(金)	夏休み開始～8/18(月) 夏休み学習のための学校開放① <b>【口座振替日】</b>
26日(土)	<b>おやじの会キャンプ～27日</b>
27日(月)	夏休み学習のための学校開放②
28日(火)	夏休み学習のための学校開放③

## 第128回 「大運動会」

夏らしい絶好の天気にも恵まれ、大運動会が行われました。熱戦が続きましたが、総合成績は462対402で、今年も赤組の勝利となり、4連勝となりました。全校児童が練習の成果を発揮し、力いっぱい頑張ることができましたし、高学年の児童は運動会実行委員会での仕事を通して、それぞれの目標を達成し、一回り大きく成長したように感じます。

保護者の皆様には、競技中の運営のお手伝いや後片付け（テントの撤収、ピン抜き）・トイレ清掃へのご協力、そして最後まで温かいご声援をいただき、本当にありがとうございました。



入場を先導した鼓隊



1・2年玉入れ



3・4年綱引き



5・6年騎馬戦



1～3年リズム



4～6年スタンプ



低学年リレー



高学年リレー



赤組優勝で幕を閉じる

### 安全な登下校・自転車の乗り方を

今年度の交通安全教室は、2日間とも雨のため、屋外での実習ができませんでした。市交通安全指導員や江別警察署の方のお話を聞き、安全な歩き方や自転車の乗り方について学習しました。

江別小学校の校区では、自動車の交通量の多い道路があったり、歩道が狭いところがあったりするので、次の点に気をつける必要があります。

- ＊交差点では、一時停止をして、左右確認をする。
- ＊歩道を走るときは、歩いている人の邪魔にならないようにする。
- ＊横断歩道では、自転車を降りて、押して歩く。
- ＊時間に余裕を持って出かける。（帰宅時刻が近くなると慌ててしまい、注意力が散漫になることがあるため）

先日、本校児童2名の自転車転倒事故がありました。歩道走行中の転倒でしたが、幸いひどいけがにはなりません。自転車は万が一の時に体を守るものがありません。ヘルメットをかぶっていると、頭部のケガを防ぐことができ、安心です。

また、登下校についても、心配な面があります。1年生も通学に慣れてきました。慣れてきた時が一番事故が多いといわれています。信号、横断歩道での左右確認が十分ではない児童もいるようです。自分の安全は、自分の目で確かめることが基本です。

### 水泳学習が始まります

6月20日(金)、4年生以上の児童全員とPTAのお手伝いの方でプール清掃を行いました。4年生は、プール周りの草取りやゴミ拾い、更衣室やトイレ掃除を担当。5年生は、人工芝を敷く作業、そして、6年生はプールの床、壁を磨きました。また、16日(月)の準備作業では保護者の方々にお手伝いをいただきました。



おかげさまで気持ちよく水泳学習を始めることができます。ありがとうございました。

水泳学習に当たっては、事故のない楽しい学習となるよう事前の健康調査にご協力をいただきましたが、水泳学習期間中は、朝の健康観察を十分に行うよう改めてご協力をお願いします。

### 朝のリズムをしっかりと！



8時10分には席について、朝のショートタイム（学習や読書）が始まります。その前に、朝の準備が必要です。そのためには、8時には学校の玄関に到着していなければなりません。家を出る時刻について、以前より遅くなっていないでしょうか。（逆に、早すぎる児童もいます。）

元気に学習するには、朝ご飯も欠かすことはできません。しっかりと食べるのが大事です。

### 公園の使い方について

地域（一番町、弥生町、条丁目）には、大小いくつかの公園があり、子ども達は、放課後や休日等、そこで元気に遊んでいる姿が見られます。その際に、気を付けたルールとして以下の点があります。学校と家庭で協力をして子ども達に指導をしたいと考えておりますので、ご協力をお願いいたします。

- ボール遊びは、許可された公園で行う
- ゴミ等は決められた場所に捨てるか、持ち帰る
- 設置されている「公園のきまり」を良く守って使う
- 自転車は決められた場所に置く

